

PROVINCIA

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / Regantes de cinco pueblos se unen a Elche y Villena para recibir el agua desde Cullera

Aguas del Júcar se compromete ante los agricultores de Monforte, Agost, Onil, Benejama y Villena a enviar periódicamente analíticas de la UA sobre el caudal

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

La frontal oposición que exhibe la Junta Central de Usuarios del Vinalopó (regantes, sociedades agrarias y ayuntamientos) a la recepción de las aguas del río Júcar desde la toma en Cullera sigue resquebrajándose. Este diario informó hace unos meses de que Agost inició la fractura por la petición de salida de su Ayuntamiento y su comunidad de regantes de dicha entidad. Ahora, tras la adhesión al nuevo criterio de trasvase del Gobierno central, que acaba de adjudicar las obras, de los ayuntamientos de Elche y Villena, se suman cinco comunidades de regantes.

La adhesión aún no es en firme, pero lleva camino de serlo, según explicaron ayer desde Aguas del Júcar, cuyo consejero delegado, José María Marugán, se reunió en la delegación alicantina de la Confederación Hidrográfica del Júcar con los representantes de las comunidades de Monforte del Cid, Agost, Benejama, Villena y Onil.

Al acto también acudió el catedrático de Economía de la UA y ex conseller de Industria de la Generalitat Valenciana Martín Sevilla, el cual coordina al equipo de expertos que está realizando el informe sobre tarifas y distribución de caudales del nuevo proyecto, que podría estar en funcionamiento a finales del año 2008, según anunció la pasada semana Aguas del Júcar.

La cita de ayer se desarrolló con «total normalidad», según la empresa pública. En ella, Marugán explicó de forma exhaustiva el nuevo criterio de trasvase de aguas desde el Azud de Cullera, con destino a los regadíos alicantinos con el fin de recuperar los niveles freáticos de los acuíferos.

Los responsables de Aguas del Júcar se han comprometido con los regantes a trasladarles la información de las analíticas del agua con carácter periódico. Estos informes los elabora el departamento de Agroquímica de la UA por encargo de Aguas del Júcar y pretenden demostrar, según fuentes de la sociedad, la idoneidad del agua para el riego por goteo, destino que se le dará al caudal de 80 hectómetros cúbicos anuales una vez que el Ministerio de Medio Ambiente ha decidido que el suministro urbano se garantice a través de la desalación y otros métodos.



CAMBIO. José María Marugán se dirige a los representantes de los regantes, ayer en Alicante. / U. ARACIL

EL DATO

Asistentes: los directivos de las comunidades de regantes de Monforte del Cid, Agost, Benejama, Villena y Onil. También acudió el catedrático Martín Sevilla, el cual elabora el informe de tarifas.

Importe: el coste de adjudicación del nuevo trasvase del Júcar se eleva a 179,9 millones de euros, cifra que supone una rebaja del 16,95% respecto al importe de licitación recogido en el pliego del concurso público (216,63 millones).

Publicidad



Marugán facilitó a los regantes un resumen del cuestionario de 500 páginas que se ha remitido a Bruselas para la petición de 120 millones de euros para financiar la nueva conducción. También se les facilitó una copia del protocolo previo para la firma del convenio con los usuarios, a los que se les informa del pago de 17 céntimos de euro por el metro cúbico una vez recibida el agua, sin financiación previa como en el proyecto anterior desde Cortes. Entre los asistentes a la cita de ayer, que evidencia que se agranda la falta de unidad en la Junta Central, había varios miembros de la directiva que preside Andrés Martínez Espinosa, según explicó Aguas del Júcar.

Hasta ahora se han adherido ya al protocolo del nuevo trasvase los ayuntamientos de Elche y Villena, así como la SAT Percam de Monóvar, con 815 agricultores y 1 millón de hectáreas de regadío. El Ayuntamiento de Onil lo ha solicitado ya a la CHJ. Aguas del Júcar asegura que el 10% del caudal ya está asignado. En breve lo pedirán Elda (2 hectómetros) y Petrer (1,5 hm).